

Liebe Freundinnen und Freunde,  
liebe Kolleginnen und Kollegen

wie doch die Zeit verfliegt. Gerade noch sind wir gemeinsam auf der Terrasse in Ahlshausen gesessen und haben den Sommerabend genossen, wir hatten unsere Jahresmitgliederversammlung und nun steht das Weihnachtsfest und der Jahreswechsel schon wieder, sprich wörtlich, vor der Tür.

Im Fernsehen, Radio und in den Printmedien sind die Jahresrückblicke zu sehen, hören und zu lesen und erinnern uns daran was sich alles 2019 ereignet hat.

Manches haben wir schon wieder vergessen andere Dinge haben sich sicherlich eingepägt. Der Großbrand von Notre Dame, der im April das historische Bauwerk teilweise zerstört hat. Die Bilder der Brände im Amazonasgebiet, in Australien und Kalifornien. Die Nachrichten und Berichte aus den Kriegsgebieten in Syrien, Jemen und Afghanistan.

In dieser Zeit werfen wir auch einen persönlichen Rückblick auf das zu Ende gehende Jahr. Was haben wir erlebt und was hat uns geprägt. Bei Euerem persönlichen Jahresrückblick könnt ihr bestimmt auch auf viele schöne Erlebnisse schauen, menschliche Begegnungen, vielleicht berufliche Erfolge und schöne Bilder aus den erholsamen Urlauben.

In diesen Tagen gilt mein besonderer Dank an unsere Mitglieder des ded freundeskreises die mitgearbeitet haben unseren Verein zu gestalten und attraktiver zu machen. Wieder einmal hat sich eine große Zahl unserer Mitglieder durch ihr ehrenamtliches Engagement in vielen Aktivitäten für den Verein und ebenso im privaten Leben besonders verdient gemacht.

Besonders herausheben möchte ich in diesem Jahr die Aktivitäten für den ded freundeskreises in den Überarbeitungen unserer „web-side, Programmskizze und Flyers. Das Engagement für das Gedenken an die 50 Jahre EH-Gesetz an den Orten am 18. Juni in Bonn und 12. und 13. Juli 2019 in Berlin. An der Vielzahl von Teilnahmen an den Veranstaltungen von VENRO in Berlin, Bonn und Hannover. Sowie die Ständigen Kontakten zu den Organisationen WFD, AGEH, Fair Trade, Global Engagement, BMZ, GIZ und Oxfarm sowie dem Besuch der ehemaligen Vorbereitungsstätte im Schloss von Wächterbach. Vielen Dank an unsere Mitglieder für die Teilnahme an unserer Jahresmitgliederversammlung am 26. Oktober in Berlin.

Euch und Eueren Familien wünsche ich vom ganzen Herzen frohes Weihnachtsfest und einen guten Start in ein hoffentlich für Euch gesundes, friedvolles Neues Jahr 2020.

Ob ein Jahr neu wird, liegt nicht am Kalender, nicht an der Uhr. Ob ein Jahr neu wird, liegt an uns. Ob wir es neu machen, ob wir neu anfangen zu sprechen, ob wir neu anfangen zu leben (Johann-Wilhelm Wilms).

Alles Gute für 2020

Adelbert  
(Vorsitzender des ded freundeskreises)